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Boca LivreBoca Livre

Esportes
Pelo Estado

“Através do desenvolvimento econômico, conse-
guiremos satisfazer as necessidades mais bási-
cas dos cidadãos”

Na última semana, o presidente da Câmara Municipal, João 
Cobalchini (MDB) assumiu interinamente a gestão da Prefeitura 
de Florianópolis pela segunda vez. Como prefeito em exercício, 
Cobalchini conversou com a Coluna e falou sobre mais esta opor-
tunidade de estar à frente da prefeitura, as ações 
nesta segunda gestão e seus planos políticos.

#tamojunto pero no mucho

Corupá defi ne Programação De 
Natal com atrações para toda a 

família

SAMU socorre bebê engasgado e alerta para a 
importância de saber agir nessas situações

Aurinegro vira em Tubarão e 
larga na frente nas quartas do 

Catarinense
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Rapidez x Agilidade
Fui convocado para uma reunião no clu-
be dos passarinhos voadores. O objetivo 
da reunião era discutir o crescente nú-
mero de acidentes envolvendo, em sua 
maioria, motoristas e motoqueiros (não 
confundir com motociclistas), embria-
gados ou velozes e furiosos.

Rapidez x Agilidade II
Eu participo destas reuniões pelo sim-
ples fato de sempre aprender alguma coi-
sa. Nesta última eles apresentaram uma 
tese diferenciando rapidez de agilidade, 
e sua possível inclusão como ingrediente 
em alguns acidentes. Uma tese, no míni-
mo, interessante, além de plausível.

Rapidez x Agilidade III
De acordo com a tese defendida, a di-
ferença pode ser entendida com uma 
pergunta feita em outra situação: “Já 
acabou?”, ou, “Vamos de novo?”  Outro 
“termômetro” desta diferença, é a quali-
dade do que é entregue: um produto, ou 
um paciente?

Reunião sem graça
Como sempre acontece, tem sempre um 
alguém que pede a palavra para falar e 
mostrar que ele é especialista em tumul-
tuar reuniões. Nesta reunião um desses 
tentou associar o tema rapidez/agilidade 
com o tema e� ciente/e� caz. Se um outro 
não pergunta sobre a previsão do tempo 
para o feriadão, a coisa ia � car feia. Mes-
mo assim, foi só pena voando.

Por falar nisso
Neste caso, o “nisso” são as penas voan-
do. Dia desses todas as penas voaram até 
a capital. Foram dar um rolê.

Ah! Se eu soubesse

Esse pensamento começa a tomar forma 
em algumas cabeças pensantes.

Curiosidade
Recebi uma consulta sobre a nova com-
posição da Câmara de Corupá. Querem 
saber quem será da Comissão de Inves-
tigação. Nem respondi.

Listas
Tem diversos bolões correndo soltos so-
bre diversos temas. Sobre os ocupantes 
dos cargos; sobre a quantidade de ser-
vidores do executivo; sobre a frota de 
veículos e equipamentos; tem até sobre 
quem será o primeiro deputado a visitar 
nossa cidade. 

Passarinhos do mal
Esses plumadinhos sobreviventes do 
halloween garantem que existem outras 
listas com temas sobre CPI; recursos 
prometidos e não entregues; e juram de 
asinhas juntas que tem lista até sobre 
obras na mira de inspeção e � scalização.

Passarinhos do mal II
Esses invejosos alados piam que tam-
bém vão dar nome a algumas opera-
ções previstas. Dentre as sugestões está 
a Operação Halloween (não explicaram 
se é pelo terror ou pela caça às bruxas).

Por falar em bruxas
Mais um desacordo surgiu quando uma 
das bruxas a ser caçada jurou se com-
portar e obedecer, em troca de não ser 
caçado. O desacordo surgiu quando � -
cou claro que uma das partes além de 
não estar cumprindo o acordo, quer 
sentar na cadeira que julga sua, e dar as 
cartas.

Por falar em operação
Não confundam Operação, com Cirur-
gia, por exemplo. Na operação o buraco 
é mais embaixo e nem é hemorroida. 

Aeroporto
Esse é outro ponto em desacordo. Uns 
pretendem revitalizar o aeroporto agrí-
cola, outros pretendem construir uma 
pista nova. Espaço pra obra já foi visto.

Mudando de assunto
Tem um deputado estadual que anda 
ouvindo um sucesso do Fala Mansa e 
Rindo à Toa. Devagarinho, sem fazer 
barulho, está colocando ordem na casa. 
Mexendo as peças com cuidado.

O apressado
Come cru ou se queima. Ë melhor não 
apressar o “homi”. Deixem ele indo de-
vagar. Ele já mostrou que sabe o que, e 
como, faz.

O estrago
Foi grande. Estragou muita coisa. Quan-
do o pessoal lembra que o Natal é só no 
mês que vem, não consegue entender o 
motivo do teste do pisca-pisca ser tão 
antes.

Inveja do mal
Foi só a Celesc ganhar os holofotes com 
as constantes quedas de energia, que a 
Águas de Corupá, numa crise de ciúme, 
começou a chamar a atenção.

Só falta o Murphy
Aquela frase dele me assusta e espero 
que não apareça. “A coisa nunca está tão 
ruim, que não possa piorar”.

Sorrisão
Outro que anda rindo à toa é o prefeito. 
Ele já está fazendo a conta do “menos 
um dia”. Na contramão da alegria dele, 
está o aumento de problemas. Ele des-
cobriu da pior forma que a coisa é bem 
pior do que ele supunha. 

Livramento
Tem gente descobrindo a extensão do 
“livramento” que recebeu. Quanto mais 
descobre, mais precisa agradecer. E sei 
que agradece.

Pra não perder o costume
Eu avisei.

Respeito é bom
O pessoal atravessa na faixa de seguran-
ça como se estivesse passeando, e de olho 
no celular. Talvez essa seja a justi� cativa 
de, cada vez mais, diminuir o número de 
veículos parando.

Respeito é bom II
Tem pessoas andando de bicicleta, moto, 
patinete, pela contramão, e pelas cal-
çadas. Quando os investigadores ou os 
“espessialistas em trânzito” começarem 
a impor regrinhas e leis, vai ser tarde. 

Por falar em ...
O número de menores de idade “pilo-
tando” as motos elétricas está aumen-
tando. E as imprudências, também. O 
triste é que mais uma vez, os bons vão 
pagar pelos maus.

Murphy cover, again
É triste ver um passarinho que “se acha”, 
vindo bancar o engraçadão piando “se a 
coisa tá ruim e você tá rindo, é porque já 
sabe em quem vai botar a culpa”. 

Soninho
Outro sobrevivente do Halloween veio 
piando às gargalhadas que achou um 
bom lugar pra dormir. Fica ao lado do 
castelo dos morcegos. Pena que o tempo 
seja curto. Segundo esse infeliz agouren-
to, o tempo mal dá pra um cochilo.

Soninho II
Um plumadinho, observador, veio ex-
plicar o motivo do tempo curto. Ele con-
ta que, quando alguém pede pra falar, é 
metralhado com alguns olhares. Com 
isso o pessoal evita tomar tiro.

Soninho III
Vão acabar lançando a Schützen coru-
paense.

Lista quase pronta
Uns plumadinhos que se acham infor-
mados me entregaram uma lista com 
70% dos nomes que vão dar os rumos 
do navio corupaense. Uns passarinhos 
maldosos vieram comentar que o navio 
está mais pra balsa a remo.

Balsa a remo ???
Um sobrevivente do Halloween veio me 
piar, entre gargalhadas, que a balsa está 
mais pra chata, em todos os sentidos. 

Não esqueçam
Eu avisei.



 :: 3  Sexta-feira | 08 de novembro de 2024 | www.jornaldecorupa.com.br JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Espaço do Empreendimento

WEG fecha parceria com 
a Intel para impulsionar 

IA aplicada a produtos de 
automação na indústria

Capacidade de processamento da Intel 
será aliada aos produtos de Visão Com-
putacional e robôs autônomos da WEG

A WEG e a Intel anunciam uma parce-
ria estratégica para impulsionar a intro-
dução de produtos de automação, alia-
dos a Inteligência Arti� cial, que exigem 
grande capacidade de processamento 
diretamente no local onde são utilizados 
(conhecido como Edge Devices) na in-
dústria.

A colaboração busca integrar a tecno-
logia de processamento da Intel aos 
produtos da WEG com o objetivo de 
aumentar a e� ciência operacional, me-
lhorar a qualidade dos processos e tor-
nar as operações industriais mais ágeis e 
inteligentes. Entre os produtos, estão o 
Sistema de Visão Computacional WEG, 
que realiza inspeções de produtos com 
precisão, e a linha AMRs (Autonomous 
Mobile Robots), um robô autônomo que 
otimiza a logística interna das fábricas.

“Combinando a base tecnológica da 
Intel em sistemas de processamento 
embarcados e so� wares a expertise da 
WEG de desenvolvimento de produtos 
para automação, conseguimos acelerar a 
introdução de novos produtos de Visão 
Computacional em nossas câmeras com 
IA e também na nossa linha de robôs au-
tônomos de logística industrial”, explica 
Carlos Bastos Grillo, Diretor Superin-
tendente WEG Digital & Sistemas.

“O Brasil é um grande polo de inovação 
e temos missão de fomentar o ecossiste-
ma. Na Intel, acreditamos que a inova-
ção vem da colaboração, por isso par-
cerias como a que temos com a WEG 
- uma referência em inovação no Brasil 
- são importantes para que possamos 
impulsionar novos negócios, projetos 
e avanços importantes no país", explica 
Gisselle Ruiz Lanza, Vice-Presidente do 
Grupo de Vendas e Marketing da Intel 
e Diretora Geral para a América Latina.

A integração destas tecnologias permi-
te a melhoria da e� ciência operacional, 

como é o caso de uma cimenteira que 
enfrentava desa� os com danos em sacos 
de cimento durante o transporte, resul-
tando em perdas e paradas frequentes. 
Com a adoção de um Sistema de Vi-
são Computacional com IA, a empresa 
agora detecta automaticamente os sacos 
dani� cados, melhorando sua e� ciência 
operacional em 4% ao reduzir desperdí-
cios e custos de manutenção.

Essa parceria reforça o compromisso da 
WEG e da Intel em transformar digital-
mente a indústria, fornecendo soluções 
que aliam tecnologia de ponta à simpli-
cidade e e� ciência, criando um futuro 
mais inteligente e competitivo para o 
setor industrial.

Fonte: Maria Fernanda Uller - Relações 
com Investidores WEG

Treinamento Exclusi-
vo para mulheres.

A ACIAC - Associação Em-
presarial de Corupá através do 
Núcleo da Mulher Empresária 
oportuniza o treinamento de 
defesa pessoal com o Sensei 
Marcio José Cucchi. Acesse o 
link https://bit.ly/Treinamento-
DefesaPessoal  e faça sua inscri-
ção. 

Feriado dia 20/11

Considerando que o fe-
riado do dia 20/11 é um 
feriado Nacional, e que 
Instituições Bancárias e de 
Ensino, por exemplo, de-
vem seguir a sua institui-
ção, o município não tem 
autonomia para efetuar a 
troca de datas.

A orientação da ACIAC-
-Associação Empresarial 
de Corupá é de que as em-
presas que tiverem interes-
se em alterar a folga para 
outro dia, devem fazer 
acordo entre os colabora-
dores e os Sindicatos da 
sua Categoria.

Em seu comunicado aos 
Associados, a ACIAC 
agradece a todos que res-
ponderam uma pesquisa 
de aceite, ou não, da troca 
de datas, e pede desculpas 
por qualquer transtorno 
causado.

Grupo Malwee é desta-
que no Anuário Época 

Negócios 360º

Companhia conquistou 2º lugar 
no desa� o ESG/Socioambiental no 
Setor Têxtil, Couro e Vestuário na 
décima terceira edição do Anuário, 
que reconhece as melhores práticas 
empresariais do Brasil

Os esforços e investimentos em sua jor-
nada sustentável destacaram o Grupo 
Malwee no Anuário Época Negócios 
360º, divulgado no dia 4 (segunda-fei-
ra), em São Paulo. A companhia � cou 
em 2º lugar no desa� o ESG/Socioam-
biental dentro do setor Têxtil, Couro e 
Vestuário. Em sua décima terceira edi-
ção, o ranking reconhece as melhores 
práticas empresariais do Brasil e, nesta 

edição, avaliou 420 empresas, divididas 
em 24 setores.

A atuação estratégica e dedicada da em-
presa também garantiu posições de des-
taque em outros dois desa� os do setor, 
de um total de 6, sendo ESG/Governan-
ça e Visão de Futuro.

“A companhia tem a sustentabilidade 
em seu DNA e busca sempre inovar com 
soluções para uma moda consciente que 
faça bem para as pessoas, o planeta e 
o negócio. Queremos inspirar e trans-
formar a indústria de forma positiva 
e este reconhecimento reforça a nossa 
determinação em seguir nessa jornada”, 
declara Gabriela Rizzo, CEO do Grupo 
Malwee.

Desenvolvido em parceria com a Fun-
dação Dom Cabral, o anuário é resulta-
do de um extenso levantamento de da-
dos que leva em consideração aspectos 
como governança, práticas ambientais e 
impacto social das empresas. Contando 
também com o apoio do Valor Data para 
os critérios � nanceiros e do Valor PRO 
para o fornecimento de dados de balan-
ço, o processo rigoroso de avaliação foi 
realizado ao longo de oito meses. A lista 
das empresas de capital aberto é elabora-
da pela Economatica.

Para mais informações sobre o Anuário 
Época Negócios acesse https://epocane-
gocios.globo.com/especiais/360/

Fonte: Grupo Malwee

Para celebrar os 25 anos do Núcleo 
de Jovens Empreendedores ACIJS da 
melhor forma, a Associação Empre-
sarial de Jaraguá do Sul realiza em 
conjunto com o NJE, um Encontro 
Empresarial especial para o momen-
to: vamos falar de ‘Criatividade e 
Inovação – Transformando Empre-
sas para o Futuro’, com o escritor Ro-
drigo Peter Schilling.
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Neste mês, vestimos azul para apoiar, 
conscientizar e alertar os homens 
sobre a importância da prevenção e 
do diagnóstico precoce do câncer de 
próstata, além da promoção da saúde 
masculina de maneira mais ampla.
É um lembrete de que todos os ho-
mens devem cuidar de si mesmos e 
se tornar defensores de sua própria 
saúde.
O Câncer de Próstata é o segundo 
câncer mais comum entre os ho-
mens, e a detecção precoce é funda-
mental para o tratamento e� caz.
Lembrando sempre que a prevenção 
é a melhor forma de cuidar da saúde. 
Compartilhe essa mensagem e faça a 
diferença neste Novembro Azul!

DESTAQUES da SEMANA

É com muita alegria que anunciamos 
o nome do nosso mascote: Estreli-
nha!
Escolhido com carinho pelo Davi e 
seu irmão Gabriel, Estrelinha foi um 
nome que brilhou forte em nossos 
corações, assim como as lembranças 
dos que amamos e guardamos para 
sempre.
Agradecemos a todos que estiveram 
conosco neste momento e, especial-
mente, a cada criança que participou 
dessa escolha tão especial. Vocês en-
cheram nosso dia de sorrisos, amor e 
emoção, tornando essa homenagem 
ainda mais signi� cativa. 
Que a Estrelinha continue a encan-
tar, iluminar e acompanhar nossos 
momentos de carinho e saudade.

Celesc forma 24 novos eletricistas 
para reforçar atendimento à 

população
A Celesc concluiu, nesta quinta-feira 
(07), a capacitação de 24 novos eletricis-
tas que concluíram o Curso de Eletricis-
ta da Distribuição (CED). Com cerca de 
400 horas de treinamento intenso, esses 
pro� ssionais estão agora prontos para 
contribuir com a segurança e a e� ciên-
cia do sistema de distribuição de energia 
em Santa Catarina.
O evento de conclusão do CED, reali-
zado nesta quinta-feira(07), na sede da 
Celesc, contou com a presença de diri-
gentes da companhia, como o presiden-
te da Celesc, Tarcísio Rosa, do diretor 
de Distribuição, Cláudio Varella e do 
diretor de Gestão Corporativa, Nelson 
Ronnie.
Os novos pro� ssionais irão reforçar o 
atendimento de emergência em todas 
as regiões do Estado nas cidades de Flo-
rianópolis, Joinville, Jaraguá do Sul, Tu-
barão, São Bento do Sul, Lages, Videira, 
Concórdia e Rio do Sul.

Aumenta a variedade de vinhos 
artesanais produzidos no oeste 

catarinense 
A variedade de vinhos artesanais pro-
duzidos na região oeste catarinense e a 
quantidade de produtos apresentados, 
chamaram a atenção dos enólogos que 
participaram recentemente da Avalia-
ção Regional de Vinhos. Anualmente 
o Sebrae/SC promove a avaliação com 
o intuito de apreciar a qualidade dos 
vinhos produzidos, analisar a evolução 
técnica da produção e identi� car crité-
rios que devem ser melhorados. Neste 
ano, a ação foi realizada em duas eta-
pas sediadas nos municípios de Lajeado 
Grande e Quilombo.
Em Quilombo, o evento foi realizado 
na Vinícola Busnello, com a degusta-
ção e avaliação de 54 rótulos de vinhos 
de mais de 60 produtores, de 10 muni-
cípios: Concórdia, Iraceminha, Laje-
ado Grande, Marema, Modelo, Nova 
Erechim, Pinhalzinho, Ponte Serrada, 
Quilombo e Serra Alta. A avaliação foi 
realizada por seis enólogos: Clodenir 
Megiolaro, Fábio Ricardo Ecco, Jean 
Giacomin, Lucas Fardo, Odinei Bus-
nello e Vinicius Caliari.

Moraes refl ete sobre falhas no 
Judiciário e diz que é necessário 
fazer ‘mea-culpa’ sobre combate 

ao crime organizado
O ministro Alexandre de Moraes do 
STF re� etiu sobre a atuação do Judiciá-
rio no combate ao crime organizado. Ele 
argumenta que é necessário um "mea-
-culpa" do sistema judiciário, pois a es-
trutura atual é mais adequada para lidar 
com delitos menores. Moraes destaca 
que a criminalidade organizada opera 
além das fronteiras municipais, exigin-

do uma reavaliação das estratégias. O 
ministro também questiona a falta de 
� scalização de negócios aparentemente 
inviáveis economicamente, sugerindo 
que uma análise criteriosa poderia aju-
dar a prevenir crimes relacionados

Após enchente, equipes 
trabalham na limpeza do Parque 

Linear Via Verde
A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por meio 
da Secretaria de Obras e Serviços Pú-
blicos, informa que desde a madruga-
da desta sexta-feira (8), equipes traba-
lham na limpeza do Parque Linear Via 
Verde que, mais uma vez, cumpriu seu 
papel como área alagável, servindo de 
depósito das águas da enchente no Rio 
Itapocu e evitando alagamentos em ou-
tros pontos da cidade. Os esforços estão 
concentrados, também, na limpeza da 
Rua Prefeito Victor Bauer, que deve ser 
liberada ao trânsito nas próximas horas. 
Enquanto isso, segue o desvio pela Rua 
José � eodoro Ribeiro – que está em 
mão dupla entre a Rua Carlos Oechsler 
até a Rua Alfonço Decker. Cerca de 50 
pessoas trabalham na limpeza daquela 
área.
Já, a Rua 13 de Maio, interditada no tre-
cho II, embaixo da Ponte Desembarga-
dor Mário Rau, deve ser liberada ainda 
durante esta manhã. Lá, a rota alternati-
va é pela Rua Taxista Allan Tietz.
Na região da Ilha da Figueira, o Rio Ita-
pocu chegou a quase 6 metros acima do 
nível normal (5,78m às 17h de ontem. A 
chuva forte registrada nessa quinta-feira 
na região não era prevista. Foram quase 
100 milímetros em 24h.

Governador sanciona projeto 
de lei para descompactar tabela 

salarial e valorizar professores da 
rede estadual

Em cerimônia realizada nesta quinta-
-feira(07), o governador Jorginho Mello 
sancionou o projeto de lei que prevê a 
descompactação da tabela dos professo-
res. A iniciativa garante um aumento sa-
larial a todos os professores efetivos do 
quadro de servidores da Educação. Foi 
a primeira vez em 16 anos que o Gover-
no do Estado concretizou uma proposta 
deste tipo.
Com um investimento total de R$ 529,5 
milhões, o objetivo é diferenciar os 
rendimentos dos professores de acor-
do com seu tempo de serviço público e 
quali� cação pro� ssional, promovendo 
uma valorização justa e necessária dos 
docentes, para desachatar a tabela da 
rede estadual de Educação.
Outro ponto central da medida é o com-
promisso do governo estadual de aplicar 
100% dos recursos do Fundeb no paga-
mento dos professores, garantindo que 
essas verbas destinadas à Educação se-
jam totalmente direcionadas à valoriza-
ção pro� ssional.
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Espaço SAÚDE

Combate à dengue: Saú-
de promove capacitação 

no Hospital São José
Os encontros abordaram temas como os 
sintomas, classi� cação dos casos, diag-
nóstico precoce, tratamento e manejo

Integrando as ações de combate ao mos-
quito da dengue, a Prefeitura de Jaraguá 
do Sul, por meio da Secretaria Municipal 
de Saúde, promoveu no mês de outubro 
uma capacitação com o tema “Manejo 
clínico da dengue”, voltada aos pro� ssio-
nais do Hospital São José.

Participaram dos dois encontros cer-
ca de 80 pessoas, entre enfermeiros, 
médicos e técnicos de enfermagem. O 
objetivo foi aprimorar o atendimento a 
pacientes com suspeita de dengue e for-
talecer os � uxos de assistência na rede 
de atenção à saúde.

A capacitação foi conduzida pelas médi-
cas Larissa Maestri Brognolli e Fernan-
da Zangarine Quadrado, que estiveram 
à frente dos atendimentos na Central de 
Atendimento para Dengue. Os encon-
tros abordaram temas como os sinto-
mas, classi� cação dos casos, diagnóstico 
precoce, tratamento e manejo.

“É essencial que os nossos pro� ssionais 
estejam bem preparados para atuar no 
manejo de casos de dengue, uma do-
ença que exige atenção especial. Com 
capacitações como essa, fortalecemos 
nossos � uxos de atendimento e garanti-
mos uma resposta rápida e segura para a 
população.”

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do 
Sul

Secretaria de Saúde faz 
alerta sobre acidentes 

com lagartas

Um caso foi noti� cado neste mês em 
Jaraguá do Sul e envolveu uma crian-
ça que precisou de atendimento médi-
co após contato com animal da espécie 
Lonomia

A primavera marca um novo ciclo re-
produtivo para muitos animais, entre 
eles, as lagartas, comuns neste perío-
do em algumas áreas verdes da cidade, 
como parques. Por isso, a Secretaria de 
Saúde da Prefeitura de Jaraguá do Sul, 
por meio do Serviço de Controle de 
Zoonoses alerta a população quanto aos 
cuidados a � m de evitar contato direto 
com estes animais, tendo em vista que 
alguns são venenosos.

O primeiro caso noti� cado no Municí-
pio envolvendo acidente com lagartas, 
ocorreu no último dia 28. Uma criança 
de quatro anos, durante um passeio em 
família em área de mata, num parque da 
cidade, acabou encostando em uma ár-
vore onde estavam as lagartas da espécie 
Lonomia. A vítima precisou de atendi-
mento médico de emergência e melho-
rou após tratamento. O local onde hou-
ve o contato foi isolado e vistoriado pelo 
Controle de Zoonoses em conjunto com 
a Regional de Saúde do Estado. Amos-
tras coletadas ali foram encaminhadas 
posteriormente ao Centro de Informa-
ção e Assistência Toxicológica (Ciatox) 
em Florianópolis.

Outro incidente do gênero ocorreu em 
Guaramirim e também envolveu uma 
criança. Assim como em Jaraguá do Sul, 
a vítima apresentou melhora após o tra-
tamento.

Sobre as lagartas
Popularmente chamadas de taturana, 
oruga, ruga, lagarta-de-fogo, tapuru, 
pararama, as lagartas provocam aciden-
tes, cujo envenenamento é decorrente 
da penetração de cerdas ou espículas na 
pele e consequente inoculação de toxi-
nas.

Existem diversas espécies de lagartas 
urticantes, mas apenas a espécie Lono-
mia Obliqua é capaz de causar, além de 
queimação, quadros graves de alteração 
na coagulação sanguínea.

É comum encontrá-las aglomeradas 
no tronco de árvores frutíferas, onde 
descansam durante o dia, subindo até 
a copa para se alimentarem de folhas à 
noite. Passado esse período, que dura 
em média 60 dias, elas descem para as 
partes mais baixas do tronco e � cam 
próximas à terra úmida para se trans-
formarem em pupas. Entre 30 e 90 dias 
vão emergir, então, as mariposas, reini-
ciando o ciclo de vida do inseto.

Como dependem do calor e da umidade 
para se desenvolver e procriar, a tem-
porada de Lonomias varia bastante no 
Brasil. Na região Sul, por exemplo, elas 
costumam aparecer no � nal do ano, en-
tre os meses de novembro e dezembro; 
no Sudeste, há ocorrência desde janeiro 
até abril; já no Norte, onde as estações 
são menos demarcadas, as lagartas po-
dem aparecer o ano inteiro.

Medidas preventivas
• Evite o contato com qualquer tipo 
de lagarta. Observe atentamente as 
folhas e troncos das árvores;
• Nas atividades rurais, jardinagem, 
podas e a� ns, utilizar roupas de 
manga longa, chapéu, boné e luvas 
de raspa de couro;
• Pinte de branco os troncos das ár-
vores próximas às residências ou 
em áreas de grande de circulação de 
pessoas como parques, por exemplo, 
para facilitar a visualização das colô-
nias e impedir a camu� agem;
• Manter a poda de arvores frutíferas 
e que estejam em áreas de circulação.

Cuidados imediatos após contato 
com as lagartas

Lavar o local apenas com água e 
sabão, e procurar atendimento na 
unidade de saúde mais próxima. Se 
possível levar a lagarta a unidade de 
saúde para identi� cação e o trata-
mento correto.

Obs.: Use uma pinça longa ou graveto 
para pegá-la e nunca toque em lagartas 
urticantes diretamente com as mãos. 
Coloque-as em frasco com a tampa 
furada, juntamente com amostras da 
planta onde foi encontrada a lagarta.

Fonte: Zoonoses/Semsa/PMJS - Institu-
to Butantan/SP

Homens, chegou a hora de colocar a 
saúde em primeiro lugar. Não deixe para 
depois o que você pode cuidar hoje! O 
Hospital Jaraguá está pronto para te 
apoiar com exames preventivos que fa-
zem toda a diferença.

Por que fazer o exame? 

Detecta precocemente o câncer de prós-
tata; Promove bem-estar e qualidade de 
vida; Um ato de coragem e amor pró-
prio

Agende sua consulta agora mesmo e dê 
esse passo importante por você e por 
quem você ama. Juntos, somos mais for-
tes na luta contra o câncer de próstata! 

Contato: 47 3274-3000

Compartilhe esta mensagem e incenti-
ve os homens da sua vida a se cuidarem 
também!



6 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 08 de novembro de 2024 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

P. Erivelton S. Demari - Pastor da 
IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 

Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

PACIÊNCIA!

 Olá, amados por Jesus Cristo. Tenho visto muitas pessoas inquietas. Tenho 
percebido que o grau de tolerância das pessoas está cada vez menor. Tenho cons-
tatado que as pessoas estão simplesmente correndo sem ao menos saber o porque. 
E, como conseqüência deste estilo de vida um dos frutos do espírito chamado de 
paciência é cada vez mais difícil de ser encontrado.
.
 Ninguém mais tem paciência para esperar as coisas acontecerem no seu 
tempo, ou ritmo natural. Só como exemplo: Na minha época de guri na minha ci-
dade natal, interior do Rio Grande do Sul, um pinto (fi lho da galinha) levava meio 
ano para estar pronto para o abate. Hoje em menos de um mês ele já está em nossas 
panelas. E assim tantas outras coisas também tem sofrido transformações por causa 
da tirania, da pressa ou da impaciência. A impaciência assume postos cada vez mais 
importantes, inclusive em nossos relacionamentos.  
.
 Não é por acaso que o devocionário Gotas de Orvalho de hoje nos alerta 
dizendo: “A paciência produz crescimento, a impaciência traz sofrimento”. O que 
mais temos visto hoje, de fato, são pessoas sofrendo todos os tipos de males devida 
a impaciência. São doenças como depressão, câncer e tantos outros tipos de es-
cravidão que tem feito do ser humano um ser em perigo de extinção. Muitos estão 
impacientes com o retorno de Jesus. Cansaram de esperar. Outros anunciam a sua 
volta, mas do seu jeito, sem opções para o próprio Cristo.
.
 Amados, tudo na vida tem o seu tempo, já nos dizia isto o autor Bíblico de 
Eclesiastes. Nós até podemos atropelar as coisas, mas tal atitude tem o seu preço. 
Por isso, meu desejo é que você não se deixe levar, ou seduzir pela tirania da pressa 
ou da impaciência. Antes de qualquer coisa, pare, refl ita, atente para o ritmo do teu 
próprio corpo, para o transcorrer natural da vida e das coisas e só depois faça algu-
ma coisa, só depois aja. O crescimento não é algo que se adquire através de atalhos, 
ou de formulas mágicas, ele precisa do seu tempo e com toda certeza, de muito 
investimento e também de paciência.
.
 Eu sei que existe uma pressão muito grande sobre todos nós hoje. Ela existe 
também sobre a vida daquele que está lhes escrevendo estas palavras, mas chega 
uma hora em que precisamos nos dar conta de que não somos maquinas, e que pre-
cisamos de tempo, sim e às vezes de muito tempo. Nossos fi lhos precisam de tempo 
para aprender a andar. Precisamos de tempo para nos acostumar com as pessoas, 
para nos adaptar a novas situações, como novo emprego, por exemplo. Não somos 
como programas de computador que basta apertar um ícone para que a tarefa seja 
executada. Precisamos de tempo para nos adaptar a vida familiar. Precisamos de 
tempo para conhecer a nós mesmos.
.
 Por isso, aproveite este dia para te dar o direito de colher, na tua vida, o 
fruto do espírito chamado paciência. Respeite o tempo e o ritmo natural das cosias. 
Não é assim um ditado que diz que as melancias se ajeitam no andar da carroça? 
Pois deixe este dia transcorrer com naturalidade, embarque nele e permita que o 
nosso bom Deus te conduza por todos os teus caminhos. Não atropele as coisas, o 
melhor que você pode fazer hoje é entregar a direção da tua vida a Jesus e assim 
usufruir as coisas certas acontecendo e sendo feitas no tempo certo. Faça isto, te dê 
o direito de ser paciente e experimente o crescimento na tua vida. 

SAMU socorre bebê en-
gasgado e alerta para 

a importância de saber 
agir nessas situações

No município de São José, uma fa-
mília viveu momentos de tensão e 
angústia com sua � lha de apenas 14 
dias. A bebê se engasgou após a mãe 
administrar medicamento com a se-
ringa. A Unidade de Suporte Avan-
çado do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU/USA) 
atendeu a vítima — que passa bem 
— realizando as técnicas de desen-
gasgo. No momento em que uma 
pessoa se deparar com essa situação, 
tecnicamente chamada de Obstru-
ção das Vias Aéreas por Corpo Es-
tranho (OVACE), a pessoa deve li-
gar de imediato para o o Bombeiro 
(193), ou para SAMU (192).

“Eu e meu esposo só tínhamos co-
nhecimento da técnica por vídeo. 
Nunca aplicamos e nem praticamos 
em curso. Se eu pudesse aconselhar, 
todos deveriam ter ciência das técni-
cas, pois elas salvam vidas”, comenta 
a professora Rosimeri Schimitz, 34 
anos, ao lado do esposo, Eliseu San-
tana, 40 anos e da pequena Agatha.

Em Santa Catarina, até 20 de outu-
bro deste ano, mais de 900 ligações 
referentes a situações de engasgo já 
foram registradas pela Central de 
Regulação de Urgência (CRU) lo-
cal que recebe, coordena e regula o 
atendimento de urgência e emergên-
cia médica recebidas pelo número 
192. A cidade de Florianópolis lide-
ra as ocorrências com 96 chamados, 
seguida de Joinville (78) e Criciúma 
(69). No mesmo período do ano pas-
sado, os mesmos municípios lidera-
ram o ranking de chamados: Floria-
nópolis com 85, Joinville com 64 e 
Criciúma com 49.

Dessas chamadas, 475 ocorrências 
foram atendidas pelas Unidades de 
Suporte Avançado, das oito macror-
regiões que compõem a rede, locali-
zadas nas cidades de Blumenau (63), 

Balneário Camboriú (61), Chapecó 
(23), Criciúma (78), Florianópolis 
(117), Joaçaba (16), Joinville (95) e 
Lages (22).

“Os atendimentos recebidos são qua-
se diários desse tipo de ocorrência. 
Precisamos conscientizar ainda mais 
a população sobre a importância dos 
primeiros socorros, que são de ex-
trema relevância no primeiro aten-
dimento ao paciente com sinais de 
engasgo”, frisa o médico do SAMU, 
Fernando de Bortoli Pereira.

De janeiro a outubro de 2024, a 
maior parte dos atendimentos do 
SAMU, 221, foi na faixa etária de 0 a 
13 anos. Na sequência estão as pesso-
as com mais de 60 anos (157), de 40 
a 59 anos (47), de 20 a 39 anos (43) e 
de 14 a 19 anos (7).

O alerta dos pro� ssionais do SAMU 
é para que toda pessoa, não apenas 
pro� ssionais de saúde, saiba lidar 
com casos de engasgo, pois as pri-
meiras manobras podem fazer a di-
ferença entre a vida e a morte. Com 
a realização das técnicas corretas 
no paciente em até quatro minutos 
não há possibilidade do surgimento 
de problemas neurológicos, porém, 
quanto maior a espera, o tempo de 
vida se torna menor. “Antes de rea-
lizar a técnica, que é simples, porém 
e� caz, é necessário ligar para a emer-
gência no 193 ou 192. Após, a mano-
bra de desengasgo pode ser realiza-
da, e todo suporte será dado quando 
o socorro chegar ao local.”

O que é engasgo
Ele acontece com todos, em diferen-
tes idades, em bebês e em pessoas 
saudáveis. O engasgo é caracterizado 
quando ingerimos algo que desvia 
do caminho normal da ingestão, no 
caso, o esôfago. Quando comemos 
algo ou bebemos, e vai parar de ma-
neira errada na via aérea (laringe, tra-
quéia, brônquio, pulmão), o engasgo 
ocorre, causando o bloqueio total ou 
parcial das vias aéreas, de modo que 
a pessoa não consiga respirar ou fa-
lar. Entre as principais causas, estão 
o hábito de comer ou beber muito 
rapidamente, não mastigar correta-
mente o alimento e engolir ou inalar 
pequenos objetos.

Mais informações: AsCom Secreta-
ria de Estado da Saúde Foto: Comu-
nicação SAMU/Fahece
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Pelo Estado
Política econômica leva Trump de 

volta à Casa Branca
De olho no impulsionamento da economia 
nacional, os norte-americanos reelegeram o 
republicano Donald Trump como presidente 
dos EUA. Com um discurso de política eco-
nômica protecionista, Trump obteve uma 
vitória histórica, fazendo, imediatamente, o 
dólar disparar na frente das outras moedas 
do mundo.
Durante toda a campanha, Trump foi enfá-
tico ao a� rmar que irá priorizar a produção 
interna nos Estados Unidos em detrimento 
da importação de outros países. Bom para os 
norte-americanos, nem tão bom assim para 
os países que exportam para lá, como o Bra-
sil, já que as taxas de juros e cargas de impos-
tos deverão subir consideravelmente. 
Falando especi� camente do Brasil, vai � car a 
cargo do presidente Lula (PT) rever o pacote 
de gastos do orçamento para tentar equili-
brar as contas neste novo cenário.
Outro desa� o para o atual presidente do 
Brasil será o de não deixar que o que está 
acontecendo hoje nos EUA se repita aqui. Há 
cerca de quatro anos uma multidão tentou 
invadir o Capitólio em protesto pela derro-
ta de Trump. Agora, esta mesma multidão o 
elegeu novamente, muito pela insatisfação 
com a política econômica adotada por Joe 
Biden e pela alta in� ação presente em quase 
todo seu mandato.
A direita conservadora brasileira comemora 
a reeleição de Trump já prevendo o que po-
derá acontecer daqui há dois anos, nas pró-
ximas eleições presidenciais.
Tanto para esquerda quanto para direita, o 
recado foi dado. Agora, é fazer o que achar 
melhor com estas informações. 

Comemoração do PSD reúne 
prefeitos eleitos do partido

Quem passou recentemente pela Capital ca-
tarinense foi o prefeito reeleito de Chapecó, 
João Rodrigues (PSD). A visita, que incluiu 
uma agenda com o governador Jorginho 
Mello (PL), foi para comemorar a vitória dos 
prefeitos eleitos do PSD e, obviamente, já ar-
ticular sua candidatura para o Governo do 
Estado em 2026, que deverá ter o apoio de 
todos dentro do partido. Entre os presentes 
estavam o prefeito de Criciúma Clésio Sal-
varo e o prefeito eleito Vagner Espindola. 
Os prefeitos eleitos de Balneário Camboriú 
e Camboriú, Juliana e Leonel Pavan, e Or-
vino Coelho, que foi reeleito em São José, 
além dos deputados estaduais Júlio Garcia 
e Napoleão Bernardes e o deputado federal 
Ismael. Quem também estava presente no 
evento era o atual secretário de Articulação 
Internacional, Paulinho Bornhausen. Pre-
sença inusitada, não?!

Cogen
A Associação da Indústria de Cogeração de 
Energia (Cogen) realizou esta semana o IV 
Evento Cogen Sul com o tema "Desa� os e 
Oportunidades para o Mercado de Gás e de 
Cogeração", na sede da Federação das Indús-
trias do Estado de Santa Catarina (FIESC), 
em Florianópolis. O evento contou com o 
apoio da SCGÁS, Compagas, Ecogen, Jenba-
cher e Union Rhac, além do apoio institucio-
nal da FIESC, e reuniu executivos e especia-
listas do setor energético para discutir temas 
como oferta e comercialização, infraestrutu-
ra, investimentos, biogás, biometano e des-

carbonização, promovendo um ambiente de 
debates sobre o desenvolvimento sustentável 
e as inovações do mercado de gás e cogera-
ção.

Homenagem
A FAHECE, responsável pela gestão do 
HEMOSC, CEPON, SAMU estadual, do 
serviço de motolância e UPA 24h da Bar-
ra em Balneário Camboriú, realizou nesta 
quarta-feira, 6, a cerimônia "Doadores de 
Esperança". O evento teve como objetivo 
homenagear 42 instituições, empresas e par-
lamentares que contribuíram em 2024 com 
recursos essenciais para fortalecer os pro-
jetos de atendimento e apoio aos pacientes 
do Sistema Único de Saúde (SUS) em Santa 
Catarina. Durante a cerimônia, os homena-
geados receberam a certi� cação de “Doador 
de Esperança”, um selo que simboliza o com-
promisso dessas entidades com a missão da 
FAHECE.

Denúncias
As constantes reclamações e denúncias dos 
participantes do concurso do magistério so-
bre a banca, a correção das provas e a falta 
de transparência resultaram em um relató-
rio aprovado pela Comissão de Educação e 
Cultura da Alesc. O documento, com mais 
de 150 páginas, foi elaborado pela presiden-
te da comissão, a deputada Luciane Carmi-
natti (PT). 
O relatório será encaminhado à Secretaria 
de Estado da Educação e à Furb para que 
façam as devidas correções. Também será 
enviado para o Ministério Público Estadual 
para que investigue o possível uso de inteli-
gência arti� cial na correção das provas. 

Aprovado
Sem nenhuma surpresa, a Assembleia Legis-
lativa de Santa Catarina aprovou a Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) que cria o 
convênio simpli� cado para as transferências 
voluntárias aos municípios. O texto teve 26 
votos favoráveis e nenhum contra, em dois 
turnos de votação. A mudança é fundamen-
tal para garantir que recursos possam ser 
destinados às prefeituras de forma rápida e 
dentro dos parâmetros legais. O plenário da 
casa também garantiu a aprovação por una-
nimidade do Projeto de Lei que regulamenta 
o novo modelo de repasse.

Repasse
O Tribunal de Contas de Santa Catarina 
(TCE/SC) publicou os novos índices do 
ICMS para a Educação. A tabela determina 
o quanto da fatia do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços (ICMS) re-
servada para o desempenho na área da edu-
cação cada uma das prefeituras receberá e há 
projeção de destinação de R$ 1,37 bilhão em 
recursos em 2025. Os municípios terão até 
o dia 26 deste mês para pedirem revisão do 
índice apresentado pelo TCE/SC,
Ao todo, 140 dos 295 municípios melho-
raram os seus índices para o ano que vem. 
O que teve melhor desempenho foi Flor do 
Sertão, no extremo-oeste catarinense, que 
melhorou em 95% o seu desempenho.

Contrato sem licitação pode 
causar dor de cabeça ao governo

Um contrato multimilionário e polêmico 
com uma empresa de telemedicina piauien-
se, feito sem licitação pelo Governo do Esta-

do vem dando o que falar desde que ganhou 
destaque nas páginas do Jornal O Globo.
De acordo com a reportagem, “a prestação 
de serviços pela Integra Saúde Medicina está 
prevista até 2027, sob um custo acima de R$ 
640 milhões. O cálculo dos valores se dá a 
partir de uma taxa de R$ 2 milhões para a 
con� guração do sistema, somada a adicio-
nais por habitantes do estado e R$ 90 por 
cada atendimento agendado. 
Procurada, a Secretaria de Saúde reconheceu 
que não houve licitação, mas informou que 
os trâmites ocorreram dentro da legalidade. 
O posicionamento cita a Lei 13.303/2016, 
que prevê a possibilidade de que um pro-
cesso administrativo próprio substitua a 
licitação em parcerias consideradas estraté-
gicas. A pasta a� rmou ainda que houve duas 
consultas públicas em formato Request For 
Proposal para a escolha da empresa, que 
teria apresentado uma proposta dentro das 
exigências previstas em edital. 
A parceria com a empresa é referente à pres-
tação de serviços especializados de tecno-
logia da informação e comunicação para 
a implantação da plataforma digital. Este 
trabalho inclui a licença de uso de so� ware, 
con� guração, parametrização, instalação e 
customização digital, além do treinamento 
de servidores da Secretaria Estadual de Saú-
de”.
Contudo, o que vem sendo colocado em dis-
cussão é o fato de que a empresa em questão, 
Integra Saúde Medicina, tem um histórico 
questionável em sua cidade de origem, além 
do fato dela ter contratado outra empresa 
de São Paulo para executar parte do serviço, 
ou seja, terceirizou o trabalho. Também está 
sendo questionado o fato dela ter se instala-
do no Estado apenas três dias antes do iní-
cio do contrato, porém, o próprio Governo 
do Estado já explicou que a localização não 
era uma premissa para a contratação. Outro 
ponto é que se Santa Catarina é o Vale do 
Silício brasileiro, porque não contratar em-
presas daqui para executar o serviço?
O líder da oposição na Assembleia Legisla-
tiva de Santa Catarina (Alesc), Fabiano da 
Luz (PT), protocolou um pedido de infor-
mação sobre esta contratação. Se isto vai dar 
em alguma coisa, só o tempo irá mostrar, 
até porque não é de hoje que contratos sem 
licitação, principalmente na área da saúde, 
causam problemas ao governo.

Farmácia Solidária
O governador Jorginho Mello (PL) sancio-
nou esta semana a lei que cria o programa 
Farmácia Solidária em Santa Catarina. De 
autoria do Governo do Estado, a iniciativa 
conta com a parceria do sistema Acafe que, 
não só serviu de inspiração para o programa 
— com um modelo de sucesso que já fun-
ciona na Unesc de Criciúma — como terá a 
missão de replicar o Farmácia Solidária em 
outras universidades no estado.
De acordo com o texto aprovado, as farmá-
cias solidárias precisam cumprir obrigações 
como planejar, desenvolver e implementar 
boas práticas de recebimento, armazena-
mento, dispensação e descarte de medica-
mentos. Além disso, medicamentos de uso 
controlado e antimicrobianos poderão ser 
doados somente por pessoas jurídicas. O 
atendimento de pessoas em situação de vul-
nerabilidade social deve ser prioridade.

Mais assessores

Da série “vereadores que aumentam o pró-
prio salário”, agora, vem “vereadores que au-
mentam o número de assessores de seus ga-
binetes”. A pauta foi votada e aprovada nesta 
quarta-feira, 6, na Câmara de Joinville e, a 
partir de janeiro de 2025, cada gabinete po-
derá ter um assessor a mais, totalizando oito 
por vereador. Em 2022, ou seja, os mesmos 
vereadores, já haviam aprovado o aumento 
de seis assessores para sete. Agora, mais um. 
No total, serão 19 novos assessores com im-
pacto � nanceiro de R$ 2,17 milhões por ano, 
conforme explicou o próprio Legislativo. Tá 
sobrando verba?

Comac-SC
Os gestores municipais que participarem 
do Congresso de Municípios, Associações e 
Consórcios de Santa Catarina (Comac-SC) 
terão a oportunidade de conhecer a Dara, 
assistente virtual inteligente que é capaz de 
responder instantaneamente, 24 horas por 
dia, a centenas de serviços públicos, entre 
eles, a emissão de guias do IPTU, frequên-
cia escolar e atualização de cadastro. Dara é 
a primeira inteligência arti� cial especializa-
da em serviços públicos e premiada como a 
melhor solução do Brasil para Cidades Inte-
ligentes, desenvolvida pela IPM Sistemas. O 
evento gratuito, organizado pela Fecam, rea-
lizado esta semana em Balneário Camboriú, 
traz como tema central a “Governança rumo 
ao futuro das cidades”.

Expectativa positiva
A expectativa de que o novo governo Trump 
intensi� que a estratégia de competição tari-
fária, como forma de enfraquecer o regime 
econômico chinês, pode abrir oportunida-
des às exportações brasileiras e catarinenses 
para os Estados Unidos, principal destino 
das exportações do estado, na avaliação do 
presidente em exercício da Federação das In-
dústrias de Santa Catarina (FIESC), Gilber-
to Seleme. Outra tendência é que empresas 
americanas que produzem na China bus-
quem novos locais para suas fábricas e que 
o mesmo possa ocorrer com plantas fabris 
chinesas nos Estados Unidos. Essa intensi� -
cação da guerra comercial pode ser positiva 
para a agroindústria catarinense, à medida 
que as tarifas de importação chinesas se ele-
vem, em especial para carnes suínas. 

Entregue
O Departamento Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT) concluiu mais um 
viaduto e um quilômetro da duplicação da 
BR-470/SC, no Vale do Itajaí. As obras be-
ne� ciam os mais de 30 mil motoristas cata-
rinenses que passam pelo local diariamente. 
Em Indaial, no lote 4, o DNIT liberou ao trá-
fego, na manhã desta terça-feira (5), o novo 
viaduto, no km 70 da rodovia. A estrutura, 
com 25,2 metros de extensão e 11,45 metros 
de largura, separa o trânsito local do tráfego 
de longas distâncias, garantindo mais segu-
rança para os motoristas no acesso aos bair-
ros. Este é o 13º viaduto entregue pelo DNIT 
na obra de duplicação da BR-470. Além de 
novas pistas para compor a duplicação, a 
obra prevê a construção de 27 viadutos, nos 
73 km contemplados.
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Espaço do Campo

Tempo melhora com ven-
to sul nesta sexta-feira

Sexta-feira (08/11)
Tempo: manhã com mais nuvens 

e chuva fraca/isolada no estado e 
também aberturas de sol. No decor-
rer do dia o sol aparece em todas as 
regiões. 

Temperatura: diminui no decor-
rer do dia, mais baixa à noite.

Vento: sul a sudeste, fraco a mo-
derado, com rajadas fortes no litoral 
e Planalto Sul devido a um ciclone 
extratropical próximo da costa.

Sistema: frente fria afasta-se de 
SC e uma massa de ar mais seco e 
frio avança para o estado.

Sábado, domingo e segunda-feira 
(09, 10 e 11/11)

Tempo: predomínio de sol e 
poucas nuvens em SC, em boa par-
te do dia, devido a uma massa de ar 
mais seco.

Temperatura: amena no amanhe-
cer e período noturno, com mínima 
em torno de 5°C nas áreas mais altas 
do Planalto Sul. Em rápida elevação 
durante o dia, mais alta e acima de 
30°C no oeste. Na segunda-feira, 
bem elevada em todo o estado.

Vento: nordeste, fraco a modera-
do, com rajadas no litoral. No sába-
do, ainda permanece de sul no litoral.

Período: 12 a 21/11/2024
No dia 12 a passagem rápida de 

uma frente fria por SC deixa o tempo 
instável com chuva em todas as regi-
ões. De 13 a 15 o tempo permanece 
mais fi rme com presença de sol na 
maior parte de SC, com mais nuvens 
e chuva no início e fi m do dia no Li-
toral norte em áreas próximas ao PR. 

A partir de dia 16 a nebulosidade e 
a chuva retornam ao estado, perma-
necendo encoberto com chuva de 17 
a 20, com totais mais signifi cativos 
nos dias 19 e 20/11 em especial do 
Planalto ao litoral. Nos dias 21 e 22 
ocorrem mais aberturas de sol no in-
terior do estado e mais nuvens com 
chuva no litoral. Nos dias 13 e 14/11 
a temperatura diminui, com mínimas 
mais baixas nas áreas altas do Pla-
nalto Sul e Meio Oeste, e no restante 
do período a temperatura permanece 
elevada no oeste do estado e agradá-
vel porém com umidade alta e sen-
sação de abafamento na maior parte 
do período.

Fonte: Gilsânia Cruz e Marilene 
de Lima - Meteorologistas (Epagri/
Ciram)

2º Concurso de Queijos 
Artesanais de SC: meda-
lha Super Ouro vai para 
queijaria de Pomerode

O queijo Testo, da empresa Alimentos 
Pomerode, foi o destaque 2º concurso 
de Queijos Artesanais de Santa Catarina. 
Ele recebeu medalha Super Ouro dentre 
os 27 classi� cados como Ouro, ou seja, 
que levaram a nota entre 9 e 10. A pre-
miação aconteceu na noite de quarta-
-feira(06), em Rio do Sul, após avaliação 
realizada por um júri com representan-
tes de diferentes estados brasileiros.

A queijaria é dos irmãos Juliano e Bru-
no Mendes, localizada no município de 
Pomerode.  Eles adquiriram o empreen-
dimento em 2017 e naquele ano come-
çaram a produção de queijos artesanais 
diferenciados. De acordo com a enge-
nheira de alimentos da empresa, Isado-
ra de Andrade, a premiação se soma a 
outras – inclusive de âmbito mundial – e 
con� rma a qualidade do produto.
“O queijo Testo é maturado por 12 me-
ses, de casca lavada, semiduro, com cris-

tais de tirosina na massa, com sabor de 
caldo de carne, amendoado, bastante 
intenso justamente pelo tempo de ma-
turação”, explica ela.

O evento foi realizado pela Epagri em 
parceria com a Associação dos Municí-
pios do Vale do Itajaí (Amavi) e  da Uni-
versidade do Alto Vale do Itajaí (Uni-
davi). Participaram 175 queijos de 50 
queijarias de todas as regiões de Santa 
Catarina: 32 receberam a medalha Prata 
(notas entre 8 e 8,9) e 51 a Bronze (notas 
entre 7 e 7,9). A próxima edição do con-
curso será em Videira, em 2026.

Queijos autorais
O concurso abriu inscrições para quatro 
tipos de queijos: coloniais, tradicionais, 
autorais e os tipos (parmesão, serrano, 
etc). Os jurados avaliaram os seguintes 
critérios: aparência geral (casca, massa, 
textura, composição total), aroma (cas-
ca, massa, composição total, possíveis 
defeitos), textura (elasticidade, cremo-
sidade, granulosidade, untuosidade), 
sabor (sensação, intensidade, possíveis 
defeitos) e adequação ao estilo da cate-
gorial na qual o queijo está inscrito.

De acordo com o presidente da Epagri, 
Dirceu Leite, por meio do concurso a 
Epagri dá oportunidade aos pequenos 
empreendimentos mostrarem todo o 
potencial dos queijos que produzem, 
bem como a qualidade. “Os queijos ca-
tarinenses são diferenciados e com cer-
teza alcançarão novos mercados a partir 
da premiação”, diz ele.

Capacitação para os queijeiros
O concurso aconteceu em paralelo com 
a Feira Catarinense de Queijos Artesa-
nais (6 e 7/11) e o I Simpósio Catari-
nense de Queijos Artesanais (7/11). De 
acordo com a coordenadora dos even-
tos, extensionista rural da Epagri Ka-
tiucia Micheli Visentainer, os eventos se 
complementam para atingir o objetivo 
da Epagri que é quali� car o queijo arte-
sanal produzido pelos agricultores fami-
liares de Santa Catarina.

“O concurso foi uma amostra de queijos 
legalizados que passaram por avaliação 
de um corpo técnico. Já a feira permitiu 
a compra de queijos diferenciados, de 
sabores únicos, tanto por consumidores 
como por comerciantes. O evento fe-
chou com o simpósio, que trouxe infor-
mações para aquele produtor que deseja 
aprimorar os conhecimentos na produ-
ção de leite e de queijo, ou até mesmo le-
galizar o seu empreendimento”, explica.

Fonte: Epagri

Sistema da Epagri facili-
ta identifi cação da apti-
dão climática das terras 

catarinenses
Qual a aptidão climática de cada parcela 
de terra do meio rural catarinense? Qual 
cultura agrícola se adaptaria melhor a 
uma determinada propriedade rural? 
Essas e outras perguntas agora podem 
ser respondidas com mais facilidade 
usando o Sistema de Mapeamento da 
Aptidão Climática e Fisiográ� ca (Apt-
Clim). Este é mais um produto ofereci-
do pelo site da Epagri/Ciram. 

O AptClim é uma ferramenta baseada 
em dados abertos para análises espa-
ço-temporais no território catarinense. 
Tem como público-alvo pesquisadores, 
extensionistas, técnicos e tomadores de 
decisão.

Com a ferramenta, o usuário pode de-
limitar qualquer área de interesse den-
tro de Santa Catarina. É possível ainda 
selecionar o Estado inteiro ou um dos 
seus municípios. A aptidão será calcu-
lada com base nos critérios de� nidos 
pelo usuário. Além da área de interes-
se, os critérios são o período climático 
(ano inicial e ano � nal), o ciclo da espé-
cie agrícola ou grupo de espécies (mês/
dia inicial e � nal) e as faixas de valores 
ideais para cada variável: temperatura 
média das mínimas, temperatura média 
das máximas, precipitação média do pe-
ríodo e declividade. 

Variação da aptidão 
Com esses dados, o Sistema identi� ca 
quais áreas dentro daquele território 
delimitado pelo usuário são aptas para 
plantio da cultura agrícola informada, 
como o milho, por exemplo. Mas o Apt-
Clim é capaz de mais. Se o usuário dese-
ja avaliar a variação da aptidão climática 
de uma determinada cultura ao longo 
do tempo, ele pode fazer uma análise 
histórica por período e veri� car possí-
veis mudanças.

Com informações da Epagri
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Esportes

Aurinegro vira em Tuba-
rão e larga na frente nas 
quartas do Catarinense

O Jaraguá Futsal trouxe um importante 
resultado do Sul do Estado na luta pela 
classi� cação à semi� nal do Campeona-
to Catarinense – Série Ouro. Na Arena 
Estener Soratto, o time de Xande goleou 
o Tubarão por 5 a 1 nesta segunda-feira 
(4) e abriu vantagem nas quartas de � nal.

A vitória de virada veio com gols de Pa-
tias (2x), Bruninho, Ruan e Eka. Luis 
Neves marcou o único gol do Peixe.

O duelo de volta acontece no dia 20 de 
novembro, às 19h, na Arena Jaraguá. A 
Locomotiva Amarela avança se ganhar 
ou empatar no tempo normal, enquan-
to o Tubarão precisa vencer para levar a 
disputa para prorrogação.

Antes, porém, o time jaraguaense decide 
sua classi� cação da Liga Nacional. Após 
o triunfo no Rio Grande do Sul no � m 
de semana, o Jaraguá recebe o Carlos 
Barbosa neste sábado (9), às 18h30, na 
Arena, pela segunda partida das quartas. 
Os ingressos seguem à venda no site do 
clube

Jaraguá vence Carlos Barbosa 
de virada no primeiro jogo das 

quartas de fi nal da LNF
O Jaraguá Futsal largou em vantagem 
no super clássico das quartas de � nal da 
Liga Nacional. Neste sábado (2), o time 
de Xande virou sobre o Carlos Barbosa e 
garantiu a vitória no jogo de ida por 3 a 
1, no ginásio Sérgio Luiz Guerra.

Pedrinho marcou duas vezes e Leco fez o 
outro da Locomotiva Amarela, enquanto 
Barbosinha anotou o gol dos donos da 
casa.

Com o triunfo, o Aurinegro tem a 
vantagem do empate no tempo nor-
mal e numa eventual prorrogação, 
caso a equipe gaúcha vença na Are-
na, em confronto decisivo neste sába-
do(9), às 18h30.

Fonte: Jaraguá Futsal – Por Lucas Pavin

Brasileirão 2024

Com o campeonato chegando ao 
seu � nal, as partidas pendentes co-
meçam a desaparecer. Neste � nal de 
semana tivemos a disputa pela 33ª 
rodada. 

Veja os confrontos pela 33ª 
rodada do Brasileirão

Sexta-feira(08)
Internacional 2 x 0 Fluminense; e 
Palmeiras 1 x 0 Grêmio;

Sábado(09)
Vitória 1 x 2 Corinthians; Botafogo 
0 x 0 Cuiabá; Fortaleza 3 x 0 Vasco; 
Atlético-GO 0 x 0 Red Bull Braganti-
no; Juventude 2 x 1 Bahia; e São Pau-
lo 2 x 1 Athlético-PR

Segunda-feira(28)
19h – Cuiabá x Corinthians;
21h – Vasco x Bahia.

Na quarta-feira(13) teremos uma 
partida pendente Flamengo x Atlé-
tico-MG

Defi nidos os duelos das 
semifi nais da LNF 2024

Restam quatro equipes na dispu-
ta pelo título do melhor futsal do 
mundo

Estão defi nidos os classifi cados para 
as semifi nais da LNF 2024. Da mes-
ma forma são conhecidos os dois 
duelos da próxima fase dos Playoff s. 
Duas, das quatro equipes restantes, 
tentam o título inédito da competi-
ção. A grande fi nal será disputada 
em dezembro em Carlos Barbosa, na 
Serra Gaúcha.

Na sexta-feira, o primeiro time a 
avançar foi o Praia Clube. O time 
mineiro goleou o Santo André por 7 
a 2 e se classifi cou sem sustos.

No sábado, foi a vez de o duelo dos 
dois maiores vencedores da LNF: 
Jaraguá e Carlos Barbosa. Com o gi-
násio lotado, e mais um recorde de 
público, os catarinenses venceram a 
ACBF por 4 a 2 e carimbaram uma 
vaga na próxima fase.

A rodada dupla do domingo sacra-
mentou a classifi cação de dois para-
naenses, Umuarama e Pato. 
O time de Umuarama despachou o 
líder da 1ª fase, Joinville, com uma 
vitória fora de casa, e de virada, por 
4 a 3. A ida havia sido 1 a 1. O time 
de Pato Branco repetiu o placar da 
ida, 2 a 1, e eliminou o São Louren-
ço da competição.

Com os resultados, fi caram 
defi nidos os duelos das semifi nais:

• Praia Clube x Umuarama
 • Jaraguá x Pato

Praia Clube e Umuarama buscam 
uma fi nal inédita de LNF. Jaraguá e 
Pato buscam a 5ª e 3ª taças, respec-
tivamente.

Fonte: LNF

Ajla Tomljanovic venceu edição inaugural em 
Floripa (Foto: Cristiano Andujar)

Brasileiras terão priori-
dade nos convites, diz di-
retor do WTA de Floripa

As jogadoras brasileiras terão priori-
dades na escolha dos convites para a 
segunda edição do WTA 125 de Flo-
rianópolis, que está confi rmado para 
acontecer entre os dias 1º até 8 de de-
zembro nas quadras de saibro do Su-
per 9 Tennis Park, no Jurerê Sports 
Center. Diretor do torneio, Luzio 
Ramos falou durante o lançamen-
to da competição que a escolha dos 
convites será criteriosa e projetando 
o desenvolvimento futuro de atletas 
nacionais. O evento é o único reali-
zado pela WTA no Brasil e distribui 
premiação total de US$ 115 mil.

Quatro brasileiras disputaram a chave 
de simples no ano passado, Laura Pi-
gossi, Carol Meligeni, Gabriela Cé e a 
juvenil catarinense Carolina Bohrer, que 
estava com apenas 16 anos na primeira 
edição do evento. E nas duplas, além de 
Pigossi, Meligeni e Cé, as especialistas 
na modalidade Ingrid Martins e Rebe-
ca Pereira também tiveram a chance de 
competir em casa.

A competição foi eleita umas das 
duas melhores do ano da categoria 
WTA 125 em 2023 e vai apresentar 
novas experiências para os fãs de tê-
nis. 

Em sua edição inaugural o WTA 125 de 
Floripa teve a australiana Ajla Tomlja-
novic. Já nas duplas, a experiente italia-
na Sara Errani venceu ao lado da fran-
cesa Leolia Jeanjean. O título também 
marcou uma retomada na carreira de 
Errani, de 37 anos e ex-número 1 de 
duplas, que fez uma grande tempo-
rada no circuito em 2024 campeã 
Olímpica ao lado de Jasmine Paolini 
e classifi cando-se para o WTA Finals 
entre as oito melhores parcerias do 
ano.

Fonte: Tenis Brasil
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Quando o Assunto é Cultura

Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Com o tempo, você muda. Aprende a 
enxergar a vida de outra forma. Os anos 
te ensinam a não discutir, a não desper-
diçar energia com a raiva, a silenciar nas 
conversas vazias e a guardar conselhos 
para quem realmente ouve. 

Eventualmente, você entende: se alguém 
te ama, você � ca. Se te ignoram, você 
parte. Se algo te incomoda, simplesmen-
te deixa ir. O tempo te faz perceber que 
o importante não é a quantidade, mas a 
qualidade — restam menos pessoas, mas 
as que � cam são as melhores, e a essas, 
você ama ainda mais. 

Os anos ensinam que, às vezes, você se 
quebra, e outras, você está indo muito 
bem. Às vezes, você vence; outras, você 
aprende. Amar e deixar ir se tornam par-
te do mesmo ciclo. 
O tempo me ensinou tudo, e por isso, 
sou grato. 

(Grand Père)

Corupá defi ne Programa-
ção De Natal com atra-
ções para toda a família

Acendimento das luzes está progra-
mado para o dia 22/11

A cidade de Corupá está pronta para 
celebrar o espírito natalino com uma 
programação repleta de atrações cul-
turais e comunitárias. As festividades 
começam no dia 22 de novembro, 
com o tradicional acendimento das 
luzes natalinas, evento que marca 
o� cialmente o início das comemora-
ções de � m de ano no município.

A abertura ocorrerá a partir das 19 
horas, na Praça Artur Müller, com 
o acendimento da decoração e apre-
sentações culturais. 

A programação contará com a pre-
sença do bom velhinho, o Papai 
Noel, que distribuirá guloseimas 
para as crianças, e uma apresentação 
especial do balé "Pas de Trois", da Es-
cola de Dança local. Outras atrações 
ainda estão sendo con� rmadas.

Parceria com a Aciac
A programação natalina é organiza-
da em parceria com a ACIAC (As-
sociação Empresarial de Corupá) e 
inclui uma série de atividades para 
envolver toda a comunidade. 

Atrações na Praça Artur Müller
A Praça Artur Müller será o princi-
pal palco das festividades. No dia 1º 
de dezembro, a programação incluirá 
a apresentação dos alunos da Escola 
José Pasqualini, do Centro de Educa-
ção Infantil Gertrudes Ste� ens, além 
de professores e alunos da Escola de 
Música e da Escola de Dança Gu-
tolândia. Presença do Papai Noel.

Campanha de Natal e Concurso 
de Decoração

No dia 2 de dezembro, a ACIAC 

inicia sua tradicional Campanha de 
Natal, que este ano vai distribuir R$ 
50 mil em prêmios, em vale-com-
pras para os consumidores que � ze-
rem compras nos estabelecimentos 
locais. Além disso, será realizado o 
Concurso de Decoração Natalina, 
nas categorias residencial e comer-
cial, estimulando a criatividade e o 
engajamento da comunidade. 

Mais eventos de dezembro
O dia 14 de dezembro reserva dois 
eventos especiais: o Auto de Natal da 
Associação de Moradores do Bair-
ro Bomplandt, além da apresenta-
ção da Semana Cristã, que ocorrerá 
pela manhã, também na Praça Artur 
Müller. 

No dia 15 de dezembro, o Centro 
Cultural Hansa Humboldt será palco 
do "Natal da Jazz Band Elite", trazen-
do mais música e magia para a cida-
de.

No dia 20 de dezembro, será a vez 
do Coral Ecumênico se apresentar 
na Igreja Católica, às 20 horas, com 
canções tradicionais do Natal. Para 
encerrar as festividades de forma 
animada, no dia 25 de dezembro, a 
Sociedade Canto Esporte Guarany 
realizará o tradicional Baile de Natal.

Fonte: DirCom da Prefeitura de Co-
rupá

Noite memorável marca 
a abertura da 34ª Schüt-

zenfest
A Maior Festa de Atiradores do Brasil, 
na Capital Nacional do Tiro Esportivo, 
reserva muitas atrações até o dia 17 de 
novembro

Começou! Pelos próximos 11 dias to-
dos os caminhos levam à Schützenfest. 
A noite desta quinta-feira (7), marcou 
o início da 34ª edição da Maior Festa 
de Atiradores do Brasil, na Capital Na-
cional do Tiro Esportivo. Felizmente, a 
chuva se despediu ao longo do dia e deu 
lugar a uma noite memorável, de tempo 
� rme e alegria contagiante. Novamente, 

o Pavilhão A no Parque Municipal de 
Eventos Ademar Frederico Duwe foi o 
palco principal da solenidade de aber-
tura. A tradicional marcha das socieda-
des e majestades reuniu os representan-
tes das 17 sociedades de atiradores com 
suas rainhas e princesas, grupos folcló-
ricos e autoridades que conduziram ao 
pavilhão os Reis e Rainhas dos Atira-
dores (Cláudio Ivair Schmidt e Débora 
Aline Neitzke e Lucas Gabriel Schmidt 
e Vivian Vieira Rabelo Cardoso, da ca-
tegoria juvenil) e demais majestades do 
tiro. Esta ritualística representa a busca 
do rei e rainha das festas que aconte-
cem na região desde o início do século 
passado, enaltecendo e resguardando as 
tradições das Schützenvereine (Socie-
dades de Atiradores).

Liderado pelo prefeito Jair Franzner, 
o pelotão entrou no Pavilhão A car-
regando as bandeiras Nacional, do 
Estado e do Município, o Estandar-
te da Schützenfest e dos integrantes 
da diretoria da Associação dos Clu-
bes e Sociedades de Tiro do Vale do 
Itapocu (ACSTVI). A marcha foi 
acompanhada, ainda, pela Banda 
Estrela de Ouro, Majestades da Be-
leza da 34ª Schützenfest (Júlia Mohr 
Ewald, Júlia Emmendörfer Régis e 
Camila Maas, rainha, 1ª e 2ª prince-
sa, respectivamente) e pelo mascote, 
Wilfried.

Entre todos os valores e tradições 
trazidos pelos imigrantes, a religio-
sidade é muito presente, por isso, na 
abertura da festa não poderia faltar 
o momento da bênção ecumênica, 
conduzida por um pastor e um pa-
dre. Na sequência, as majestades 
do tiro foram homenageadas com 
uma menção honrosa e o tradicional 
“Viva as majestades”. O “tiro simbó-
lico” da festa também foi especial 
este ano, tendo em vista que Jaraguá 
do Sul recebeu neste mês o título de 
“Capital Nacional dos Atiradores”, 
por meio da Lei Federal nº 15.011, 
de 1º de novembro de 2024.

A solenidade encerrou com a tradi-
cional sangria do primeiro barril de 
chope. Até o dia 17 de novembro a 
Schützenfest reserva uma série de 
atrações para os seus visitantes, com 
boa música, apresentações culturais, 
tiro esportivo, gastronomia, varieda-
de de bebidas, espaço para crianças e 
artesanato.

Com informações AsCom Prefeitura de 
Jaraguá do Sul
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Cantinho da Literatura
É preciso ser rico para morar em 

Brecken Hill, um bairro de luxo ao nor-
te de Nova York. E poucas pessoas são 
mais ricas que Fred e Sheila Merton. A 
fortuna deles, porém, não é sufi ciente 
para protegê-los quando a morte bate à 
porta. No domingo de Páscoa, após um 
jantar desastroso com os três fi lhos e a 
ex-babá da família, os Merton são bru-
talmente assassinados. Sheila é enfor-
cada e Fred, esfaqueado diversas vezes, 
além de ter a garganta cortada. Dan, Ca-
therine e Jenna Merton fi cam arrasados 
com o crime. Ou ao menos era o que se 
esperava deles.

Mas agora cada um herdará milhões 
de dólares. E o que poucos sabem é que 
os Merton nunca foram uma família fe-
liz. Os fi lhos tinham de suportar os man-
dos e desmandos de um patriarca vinga-
tivo e cheio de caprichos sem nenhum 
apoio da mãe, totalmente negligente. O 
que leva a uma pergunta crucial: será 
que um deles seria capaz de cometer tal 
crime? Porque, ainda que objetos de va-
lor tenham desaparecido da casa, a vio-
lência do assassinato sugere algo mais 
passional, mais pessoal... Então não de-
mora para os herdeiros entrarem na mira 
da polícia.

Conforme a investigação avança e 
mentiras são reveladas, Dan, Catherine 
e Jenna começam a suspeitar uns dos 
outros. Será que um dos três chegou ao 
limite depois daquele jantar? E eles se-
rão capazes de manter alguma lealdade 
quando há milhões de dólares em jogo? De acordo com um mito japonês, 

os gatos são símbolo de boa sorte. E, 
se você for gentil com eles, um dia esse 
favor será retribuído. Mas, se for gentil 
com o gato certo, talvez você seja convi-
dado para conhecer um misterioso café 
que surge em noites de lua cheia em 
Quioto...

Esse café é diferente de todos os 
outros: não tem local fi xo nem horá-
rios preestabelecidos e a aparição dele 
é totalmente aleatória. A essas peculia-
ridades, soma-se o fato de ser adminis-
trado por gatos falantes, detentores de 
um curioso conhecimento. Enquanto os 
clientes do Café da Lua Cheia se deli-
ciam com bebidas e doces exclusivos, os 
bichanos leem o mapa astral dos ilustres 
visitantes. E, a partir do que dizem os 
astros, oferecem uma sabedoria profun-
da e revelam em que ponto a vida deles 
desviou do rumo.

É assim que uma roteirista que não 
faz mais sucesso, uma diretora de TV 
com problemas amorosos, uma cabe-
leireira em busca de novos ares e um 
empreendedor de TI com difi culdades 
tecnológicas têm as vidas impactadas. 
Sentindo-se perdidos, eles deparam com 
o café, e os gatos explicam como o au-
toconhecimento é importante para que 
consigam ajustar o que precisam e voltar 
a seus caminhos predestinados.

Em seu segundo romance, o escritor 
afegão Khaled Hosseini, do aclamado O 
caçador de pipas, atravessa seis décadas 
e quatro países - Afeganistão, França, 
Grécia e Estados Unidos - para contar a 
história dos irmãos, Pari e Abdullah, que 
moram em uma aldeia distante de Cabul.

Órfãos de mãe, eles têm uma forte 
ligação, mas acabam sendo separados 
ainda na infância, sendo obrigados a li-
dar com a dor da ausência um do outro. 
Assim, conhecemos também a história 
de pessoas que, de alguma forma, se re-
lacionaram com os irmãos e sua família.

Amor, traição, solidariedade, ego-
ísmo e relações familiares são os temas 
centrais de O silêncio das montanhas. 
Um livro que nos mostra como as nos-
sas escolhas podem infl uenciar o desti-
no de diferentes gerações futuras. Nesta 
jornada, como o autor diz através de um 
de seus personagens, “o tempo é como 
um encantamento. A gente nunca tem o 
quanto imagina”.

Nascida e criada num vilarejo nas 
charnecas de Yorkshire, Leah trabalha 
com a mãe na casa da infl uente e com-
plicada família Delancey. Mais bonita a 
cada dia que passa, ela chama a atenção 
de Madelaine Winter, dona da agência 
de modelos mais bem-sucedida da Euro-
pa, e sua vida se transforma totalmente.

Anos depois, Leah se destaca no 
mundo da moda, viajando a Milão, Lon-
dres e Nova York, levando uma vida lu-
xuosa. Mas o passado a persegue como 
uma sombra, misteriosamente entrelaça-
do com a história trágica de dois jovens 
irmãos na Polônia durante a Segunda 
Guerra Mundial.

Quando duas gerações de segredos 
ameaçam explodir, Leah é assombrada 
por uma profecia fatal do seu passado e 
precisa lutar para desafi ar o destino que 
foi escrito para ela nas estrelas…

Cinquenta anos depois da publica-
ção de seu primeiro romance, Carrie, 
Stephen King continua a surpreender 
e encantar a todos com versatilidade e 
talento impressionantes para contar his-
tórias.

Cada texto desta coletânea nos ofe-
rece uma refl exão diferente acerca de 
temas como o destino, o luto, o sobre-
natural e os limites ― frequentemente 
nebulosos ― entre o conhecido e o des-
conhecido. Em Mais sombrio, o autor 
mergulha nas profundezas obscuras da 
vida, conduzindo o leitor por doze con-
tos inesquecíveis, cinco deles inéditos 
― incluindo “Cascavéis”, sequência do 
romance Cujo.

Repletas de reviravoltas, as histó-
rias de Mais sombrio continuarão mar-
cadas na memória daqueles que se aven-
turarem por essas páginas, ecoando até 
muito tempo depois de fechar o livro.
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Turismo e Viagens

Hotéis, restaurantes, guias de turismo 
e outros seguimentos do setor estão 
se preparando para receber o prin-
cipal evento de mudanças climáticas 
do mundo, a COP 30, que acontecerá 
no ano que vem em Belém (PA). E o 
primeiro passo já está sendo dado: a 
regularização dos empreendimentos 
turísticos.

Levantamento do Ministério do 
Turismo indica que o Cadastro de 
Prestadores de Serviços Turísticos 
(Cadastur) bateu um novo recorde 
e alcançou a marca de 171.314 pres-
tadores de serviços turísticos regis-
trados, um incremento de 14%, em 
relação ao ano anterior. Agências de 
Turismo (46.105), guias de turismo 
(35.633) e restaurantes, cafeterias, 
bares e similares (27.472) são os seg-
mentos com maior volume de regis-
tros.

"O governo federal tem concentrado 
muitos esforços para potencializar o 
turismo em todo o país. Re� exo dis-
so, é este número recorde no número 
de cadastros no Cadastur em todo 
o Brasil, e, em especial, o aumento 
expressivo na Região Norte é fruto 
dos investimentos e das ações que o 
Ministério do Turismo tem aportado 
na região que receberá a COP 30 no 
próximo ano", a� rmou o ministro do 
Turismo, Celso Sabino.

O destaque no avanço da formali-
zação é na Região Norte, com um 

Cadastur: 171.314 empreendimentos turísticos brasi-
leiros estão regularizados no Ministério do Turismo. 

Destaque é para Norte do país

O incremento é de 14% em relação ao ano passado. O destaque é para a Re-
gião Norte, com um aumento de quase 45% na comparação com 2023

crescimento de 44.85%, saindo de 
8.271 no ano passado para 11.981 
até o momento, impulsionado pela 
30ª Conferência das Nações Unidas 
sobre Mudança do Clima (COP 30), 
que será realizada ano que vem em 
Belém (PA).

No Pará, o aumento entre 2023 e 
2024 foi de 793 novos empreendi-
mentos regularizados, 27% a mais 
que no ano passado e superior ao al-
cançado nos estados vizinhos, como 
Amazonas (307); Tocantins (233); 
Rondônia (119); Roraima (90); Acre 
e Amapá, ambas com 84 novos ca-
dastros.

A Região Sul aparece logo atrás, com 
uma elevação de 17.16%, tendo o Pa-
raná o estado com melhor desempe-
nho, com aumento absoluto de 2.335 
prestadores registrados em um ano. 
Santa Catarina � cou com a segunda 
melhor marca, com 1.318 registros, 
seguida do Rio Grande do Sul com 
1.203, entre o ano passado e 2024.

Entre os estados do Centro-Oeste o 
crescimento foi mais tímido, de ape-
nas 8.82%. Goiás (987) e Mato Gros-
so (249) apresentaram os melhores 
percentuais, 13.82% e 11.71%, res-
pectivamente.

A mesma tendência foi observada 
nas Regiões Nordeste e Sudeste, onde 
cada uma cresceu pouco mais de 8%. 
No entanto, os estados do Sudes-

te, São Paulo (38.00); Rio de Janeiro 
(24.552) e Minas Gerais (12.270) ain-
da lideram no país o número de pres-
tadores de serviços turísticos com 
registro ativo.

A aproximação com os prestadores 
de serviços turísticos, com o intuito 
de orientá-los e conscientizá-los so-
bre a importância da formalização do 
setor, por meio da vinculação ao Ca-
dastur, tem sido uma das estratégias 
do MTur para elevar o número de 
pro� ssionais e serviços cadastrados 
anualmente.

Com a regularização, o empreen-
dedor tem acesso aos programas do 
Ministério do Turismo, como o Fun-
do Geral do Turismo (Fungetur), 
que oferece linhas de � nanciamento 
com juros mais baixos, entre outros 
benefícios que ajudam o setor local 
a se desenvolver, gerando emprego e 
renda e promovendo um turismo de 
qualidade na região.

Também é possível acessar cursos 
de capacitação disponíveis na plata-
forma Quali� ca Turismo, que ofere-
ce aos pro� ssionais do setor, como 
garçons, taxistas, motoristas de apli-
cativos, funcionários de meios de 
hospedagem, entre outros, quali� ca-
ção de inglês, atendimento em libras, 
formação para condutor de turismo 
náutico, e diversos outros cursos que 
abrem portas no mercado de traba-
lho e quali� ca a mão de obra turís-
tica.

Lei geral do turismo
Após a assinatura da Lei Geral do Tu-
rismo, pelo presidente Lula, que pas-
sou a incluir as associações turísticas 
no rol de atividades com acesso aos 
benefícios do Cadastur, 453 novas 
entidades já formalizaram seu regis-
tro no site da estratégia (www.cadas-
tur.turismo.gov.br).

É importante lembrar que o cadastro 
é obrigatório para Meios de Hospe-
dagem, Agências de Turismo, Trans-
portadoras Turísticas, Organizado-
ras de Eventos, Parques Temáticos, 
Acampamentos Turísticos e Guias de 
Turismo. Outras atividades podem 
ser cadastradas em caráter opcional.

Fonte: AsCom MTur - Por Fábio 
Marques

Ministério do Turismo e 
SESC SENAC prorro-
garam inscrições para 
cursos de qualifi cação 

gratuitos

Oportunidade de capacitação para 
o setor de turismo terá inscrições até 
o dia 11 de novembro

O Ministério do Turismo, em parceria 
com o SESC SENAC, prorrogou o prazo 
para inscrições nos cursos de quali� ca-
ção gratuita em turismo. O novo perío-
do é de 6 a 11 de novembro de 2024.

Os cursos abrangem temas essenciais 
para o setor, como recepção e atendi-
mento, gestão de empreendimentos tu-
rísticos, qualidade no atendimento ao 
turista, entre outros, e são oferecidos em 
diversos estados.

Veja os cursos disponíveis, no 
Paraná e em Santa Catarina:

• Paraná (PR) : Auxiliar de cozinha – 11 
vagas
• Santa Catarina (SC) : Indicadores de 
gestão para os Meios de Hospedagem – 
28 vagas

Orientações 
As inscrições podem ser feitas através 
do formulário online, disponível no site 
do MTur, e são abertas a pessoas com 
idade mínima de 16 anos, renda familiar 
per capita de até 2 salários-mínimos e 
que tenham, pelo menos, o ensino fun-
damental incompleto. Os interessados 
devem preencher apenas um dos cur-
sos, e a classi� cação será por ordem de 
inscrição. Caso o número de candidatos 
exceda o número de vagas, haverá lista 
de espera para possíveis desistências ou 
o cancelamento de matrículas.
A participação nos cursos oferecidos 
pelo MTur/SENAC é vedada àqueles 
que, no prazo de um ano, tenham se 
evadido ou desistido de formações do 
Programa SENAC de Gratuidade. Os 
aprovados no processo de seleção vão 
receber comunicados por e-mail ou pelo 
telefone informados, e as matrículas 
ocorrerão de forma presencial, em locais 
previamente indicados.

Fonte: AsCom MTur - Por Cacau 
Bispo – Foto: Freepik
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Pelo Estado
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“Através do desenvolvimento econômico, conseguiremos satisfazer as necessidades 
mais básicas dos cidadãos”

Na última semana, o pre-
sidente da Câmara Municipal, 
João Cobalchini (MDB) assu-
miu interinamente a gestão da 
Prefeitura de Florianópolis pela 
segunda vez. Ele fi cou no cargo 
por 10 dias, na ausência do pre-
feito Topázio Neto que partici-
pava do SmartCity Expo World 
Congress, em Barcelona.  Flo-
rianópolis foi uma das cidades 
vencedoras do Prêmio Sebrae 
Prefeitura Empreendedora.

Enquanto esteve à frente da 
gestão municipal, em setembro 
do ano passado, realizou impor-
tantes feitos, como o Pacote Anti 
Burocracia, sancionou a lei que 
benefi ciou mais de 20 mil famí-
lias, que puderam ter sua água 
e luz ligados, mesmo morando 
em ruas que ainda não foram 
ofi cializadas, além de sancionar 
a Política Municipal de Atenção, 
realizou também a entrega de 
escrituras públicas do programa 
Lar Legal, em parceria com o 
Tribunal de Justiça.

Como prefeito em exercício, 
Cobalchini conversou com a 
Coluna e falou sobre mais esta 
oportunidade de estar à frente 
da prefeitura, as ações nesta se-
gunda gestão e seus planos po-
líticos.

Confi ra:

João Cobalchini  - Foto: CMF/Divulgação

Pelo Estado - Esta foi a segunda 
vez que você � cou à frente da pre-
feitura da Capital. Como foi ter 
em mãos mais esta responsabili-
dade?
João Cobalchini - É uma opor-
tunidade única, onde aproxima 
ainda mais o Legislativo da ca-
pital com o Executivo. Durante 
esse período que estive à frente 
do governo, dei continuidade ao 
excelente trabalho que vem sen-
do feito em nosso município. A 
Câmara já vem trabalhando jun-
to ao prefeito Topázio para que 
o cidadão, aquele que está lá na 
ponta, o pagador de imposto, re-
ceba aquilo que ele merece: uma 
cidade sustentável, com melhor 
qualidade de vida. Através do de-
senvolvimento econômico, con-
seguiremos satisfazer as neces-
sidades mais básicas e garantir a 
cidadania.  

Pelo Estado - E, agora, quais 
ações e medidas você destacaria 
durante este período à frente da 
prefeitura?
João Cobalchini - Durante esses 
dias, foram realizadas diversas 
reuniões com secretários. Recebi 
algumas lideranças comunitárias 
que nos trouxeram demandas em 
suas regiões, assinamos ordens de 
serviço, além de entregar obras 
como: revitalização e melhorias 
no Parque do Abraão em Coquei-
ros, do espaço para pets e seus 
tutores (Parque dos Cachorros), a 
reforma ainda da Praça Coimbra, 
localizada no Monte Verde, além 
de melhorias na infraestrutura do 
município.

Pelo Estado - Há um burburinho 
de que você assumirá novamente 
a presidência da Câmara Muni-
cipal. Con� rma? Se sim, como 
está essa negociação?

João Cobalchini - Tenho, sim, um 
grande desejo de continuar pre-
sidindo o Legislativo da Capital 
de Santa Catarina. Acredito que 
temos muito mais trabalho pela 
frente, fazendo ainda mais pela 
nossa cidade e pela nossa gente. 
Estamos com um projeto sólido 
de reeleição para a Mesa Diretora, 
que tem o respaldo da maior parte 
dos vereadores. Tal apoio re� ete 
bem o reconhecimento desse es-
forço coletivo que tem garantido 
uma Câmara mais e� ciente, trans-
parente e alinhada às necessida-
des da população. A eleição que se 
aproxima não é apenas um re� exo 
do meu trabalho, mas também do 
compromisso e da con� ança que 
conquistamos ao longo desses úl-
timos dois anos com muito diá-
logo e respeito, não só com meus 
pares, mas com a sociedade, além 
do comprometimento com o futu-
ro da cidade.

Pelo Estado - Como você resumi-
ria este seu ano na presidência da 
Casa, quais os destaques, e o que 
estaria previsto para essa segun-
da gestão?
João Cobalchini - Como presiden-
te da Câmara, destaco esse como 
um período de muito trabalho e 
crescimento para o Legislativo. 
Aprovamos, neste ano, uma legis-
lação muito importante para a ci-
dade e o futuro dela, o Retro� t, que 
foi uma forma de dar nova vida a 
espaços antigos e preservar o pa-
trimônio, transformando-os em 
locais que simbolizam a cidade. 
O projeto tem como objetivos re-
duzir a ociosidade das edi� cações, 
reabilitar o patrimônio arquitetô-
nico, adequar as edi� cações aos 
padrões de segurança, conforto, 
acessibilidade e sustentabilidade, 
além de ampliar a oferta de habi-
tação a preço acessível e promover 

ambientes urbanos mais seguros. 
Para a próxima gestão, reforçamos 
nosso compromisso em desenvol-
ver uma Câmara cada vez mais 
transparente e de portas abertas 
para toda a população de Floria-
nópolis. Seguiremos trabalhando 
com responsabilidade e compro-
metimento para o desenvolvimen-
to adequado da Capital dos Cata-
rinenses.

Pelo Estado - Você tem uma for-
te presença política na Capital e 
seu pai, o deputado Valdir Cobal-
chini, é � gura de destaque no ce-
nário político estadual. Você tem 
pretensões de também ampliar 
sua atuação para toda Santa Ca-
tarina e vir a disputar uma cadei-
ra na Assembleia em 2026?
João Cobalchini - Meu pai repre-
senta, para mim, uma grande re-
ferência, e muito me inspira por 
sua atuação nas esferas estaduais 
e federais, ouvindo as demandas 
dos cidadãos e resolvendo-as de 
acordo com suas necessidades. 
Acredito que esse seja o caminho 
ideal, de continuar tendo esse con-
tato direto com a população, pois 
é ela quem conhece sua própria 
realidade e sabe o melhor para o 
seu futuro. Se o povo assim quiser, 
estou disposto a seguir novos ru-
mos, com o mesmo compromisso 
de sempre. Continuarei ouvindo, 
aprendendo e buscando soluções 
que atendam às expectativas de 
quem mais importa: o povo.


